

Expertos dan por perdido 2015 para lograr reformas estructurales en sanidad

Hasta cuatro posibles procesos electorales impedirán extraer la sanidad del debate político

Sugieren trasladar mejoras económicas a los profesionales para evitar conflictos

BARCELONA
CARMEN FERNÁNDEZ
carmenfer@diariomedico.com

Este año, con varios procesos electorales (elecciones municipales el 24 de mayo, catalanas el 27 de septiembre, y posiblemente andaluzas en marzo y generales en noviembre), será otro año más perdido en materia de reformas estructurales en sanidad. Pero, para que el sector supere sin demasiadas dificultades el ejercicio, sería necesario trasladar a los profesionales algo de mejora salarial, según coincidieron en señalar la semana pasada Manel Jovells, director General de la Fundación Althaia de Manresa y presidente de la Unión Catalana de Hospitales; Manuel del Castillo, director general del Hospital Materno-Infantil de San Juan de Dios de Esplugas, en Barcelona, y secretario general de la patronal del Consorcio Sanitario y Social de Cataluña, y Xavier Mate, director general de IDCsalud en Cataluña, que participaron en la clausura de la XVI edición del Máster en Gestión Hospitalaria y Servicios Sanitarios de la Universidad de Barcelona.

La crisis puede ser una oportunidad para mejorar el sistema. Pero, tal y como dijo Del Castillo, "se está acabando [la crisis], pero,



FOTOS: JAVIER COSIALS

MANUEL DEL CASTILLO

“ ¿Por qué somos incapaces de hacer cambios? (...) Somos un país de lobistas y cada uno defiende su trocito y nadie se mueve”

como sistema, hay pocas reformas”.

Jovells reclamó un pacto político sobre la sanidad argumentando que, en un marco estable, la gestión en época de crisis "sería dura, pero no tanto". Su propuesta es mantener la sanidad alejada de la lucha política, pero con tantas elecciones, lo ve difícil. Se contentaría con que "2015 sea el año de la inflexión en recortes, y seamos capaces de aportar más dinero a los centros para que lo trasladen a los profesionales".



XAVIER MATE

“ Somos profundamente miedosos. La única solución es hablar claro, poner todos los problemas sobre la mesa y arreglarlos”

Del Castillo recordó que España fue incapaz de aplicar inicialmente las reformas sanitarias del llamado *Informe Abril Martorell* (1991) y que en 2015 siguen pendientes: "¿Por qué somos incapaces de hacer cambios? (...) Somos un país de lobistas y cada uno defiende su trocito y nadie se mueve". A su juicio, 2015 "no es un año de reformas" y, además, se recrudecerá el "movimiento demagógico de la privatización".

Mate se mostró de acuerdo: "Somos profundamente

miedosos. La única solución es hablar claro, poner todos los problemas sobre la mesa y arreglarlos, y al salir no hablar en contra al primer periodista que uno se encuentra. Es preferible decidir y equivocarse que llevar diez años diciendo lo mismo y no hacer nada (...). Si hay que cerrar hospitales, que se cierren, y si hay que mover servicios, que se muevan". Mate también opina que este año los profesionales tendrían que notar mejoría: "Si no reciben una recuperación, la guerra está



MANEL JOVELLS

“ Que 2015 sea el año de la inflexión en recortes, y seamos capaces de aportar más dinero a los centros para que lo trasladen a los profesionales”

servida. Eso tranquilizaría el escenario”.

Jovells explicó que, en Cataluña, el presupuesto bajó un 16 por ciento entre 2010 y 2013 en un sector que ya estaba "subfinanciado", y que el principal impacto ha sido el aumento de las listas de espera y la pérdida de empleo y de poder adquisitivo del profesional. En Cataluña se ha perdido un 4,4 por ciento de ocupación en salud; la jornada laboral aumentó un 3 por ciento y las retribuciones bajaron un 21 por ciento.